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110~111 年度臺東縣政府生態檢核暨相關工作計畫開口契約 
金樽漁港環境營造計畫-自然生態保育工程-公民參與會議 

會議紀錄 

一. 會議時間：111年 06月 28日（二）下午 13:30-15:00 

二. 會議地點：東河鄉公所大會議室 

三. 出列席單位及人員：詳簽到表 

四. 會議說明： 

為改善國家基礎投資環境，加強國內投資動能，帶動經濟發展，行政院推動辦理前瞻

基礎建設計畫，主要係辦理水患改善工作，並兼顧環境改善，透過新思維、新技術、

新環境及新產業等策略，大幅降低淹、缺水的風險，並擘劃優質水環境。 

臺東水環境於第三批次核定通過「金樽漁港環境營造計畫」，為了確實啟動公民參與的

機制，建立民眾參與及溝通平臺，針對「金樽漁港環境營造計畫-自然生態保育工程」

維護管理階段，邀請在地民眾、長期關心相關議題之民間團體，並整合相關單位、社

區組織、鄉鎮公所、漁會、NGO 團體等，召開公民參與討論會議，整合相關意見及協

助後續維護管理。 

五. 會議記錄： 

設計規劃與施工情形說明(略) 

生態檢核辦理情形簡報(略) 

計畫主持人/景觀總顧問-林貞岑總監： 

1. 這個工程已經在兩年前完成了，因此今天討論主要針對未來發展的可能性來跟地方

做交流，在基礎下在做海岸、水岸環境觀光旅遊體驗，關注生態與生活。我們希望

透過會議過程廣納大家想法，回饋整個台東、東海岸地區整體發展。 

東河鄉鄉長秘書 李弘宇： 

1. 這個計畫在金樽漁港是很大的環境工程，到目前為止有顯著的區域環境美觀改善，

是否還會有後續期程的計畫。 

2. 自然生態保育工程的位置是早期漁港疏濬、清淤堆放砂石的地方，目前沙堆已經有

些平坦，但還有靠近港口區域的部分尚未整治，而三井集團的計畫也退出了。 

3. 東管處有向海致敬的計畫，縣府是否可以辦理類似維護管理的機制計畫。 

東河社區發展協會理事長 柯禧音： 

1. 前幾年建設的公園完工後環境優美，但目前已經雜草叢、缺乏維護管理。 
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2. 是否連同旁邊的休憩區，是否可以跟在地業者、團體合作，交由他們經營管理。 

農業處漁業科： 

1. 謝謝各位的意見，今年度會先編列緊急維護費用，未來預計編列每年維管經費，經

費調度需再與內部長官討論。 

臺東縣野鳥學會會長吳志昇(書面意見)： 

1. 本港口南邊約 0.5K的陸連島是台灣地區一大地景特色，因此，所謂的「自然生態

保育工程」是指此地原生特有海洋生物豐富，抑或是針該地景的保護﹖通常不論是 

特有生物或自然地景，都是恢復力差或不可恢復性的資源，相關保護作業是較少用

工程來稱呼。 

2. 本案計畫若算是投資擴大興建金樽漁港岸，但除了增加相關遊憩設施外，對越來越

捕不到魚的原住民而言(實際上這是世界性的問題)，日後有無相關輔導或補助施? 
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六. 會議簡報 
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七. 簽到表 
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八. 會議照片 

  

  

設計規劃與施工情形簡報 
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生態檢核辦理情形簡報 

  

  

意見交流及討論 

 


